
城市更新大家谈

很早
以 前 ，我
就已经住
回乡下去
了 ，南 苑
区块这边
的房子一
直 空 着 。

我老家在花街镇，说实话，如今村
里美丽乡村建设搞得非常好，住
在村里很舒服。我家在南苑区
块，房子都是上世纪 80 年代的老
房子，室内装修相对落后，很难改
造；屋外道路狭窄，停车也很不方
便，真的还不如住在乡下。

现在，南苑区块要拆除重建，
这是好事情，我举双手赞成。特
别是看到南苑区块的规划图以
后，我感觉将来住回城里也会很
舒服。我希望能加快改造，这样
我就可以搬回来住，好好享受城
市的幸福生活。

户主倪跃新

户主姚志明

我最
早也是住
在南苑路
那 边 的 ，
那是我们
企业的集
资房。几
十年过去

了，这些房子没有电梯和车位，配
套设施也不完善，遇到下雨的时
候，积水问题比较严重，生活品质
真的不理想。现在，南苑区块的
规划图出来了，我们一家人看了
之后都感觉非常好，大家对改造
后的南苑区块也充满期待。

南苑区块改造是给老百姓谋
福利的好事，如果今后城市能按
照这个规划保质保量地发展，真
的能大大提高老百姓的生活品
质。我们都希望，这个规划蓝图
能尽快实现，这样大家都能早点
住进新房。

近段时间以来，本报连续推
出“城市更新大家谈”专栏，汇聚
了社会各界关于推进城市更新工
作的好声音。本期，我们邀请了
南苑区块的两位户主，谈谈对南
苑区块改造的期待。

希望改造后尽快住回来

期待规划蓝图尽快实现现

扫一扫

看视频
8 月 1 日，在象珠镇雅吕村附近的规划省道三门至江山公路永康段工程建设现场，工程车进进出出，一派热火朝天的景

象。该工程路线长36.195公里，外加老330国道连接线11.6公里，总投资约72亿元，横贯我市北部区域，连接象珠镇和永义公

路，对带动我市加快融入金义都市区有着重要促进作用。 融媒记者 杨成栋 摄

三门至江山公路永康段建设如火如荼三门至江山公路永康段建设如火如荼

我市召开集中隔离点现场工作会议暨新冠疫苗接种推进会

深化网格管理 守护群众生命健康安全

本报讯（融媒见习记者 徐婷婷） 8

月 1 日下午，我市召开集中隔离点现场

工作会议暨新冠疫苗接种推进会。市

委常委、副市长俞兰参加。

会上，隔离点管理专班汇报了全市

隔离点运行情况，市卫健局和部分与会

人员就近期疫情防控形势和新冠疫苗

接种工作情况进行交流发言。

会议部署了我市常态化疫情防控

工作，要求各镇（街道、区）大力推进新

冠疫苗接种工作，继续深化网格化管

理，开展地毯式摸底排查工作，消除宣

传动员工作死角；不断加强新冠疫苗接

种宣传力度，科普接种新冠疫苗的必要

性、安全性，营造浓厚的社会氛围，提升

群众接种意愿。

俞兰说，疫情防控仍是目前工作

的重中之重。各疫情防控综合服务点

要抓实规范化管理，合理安排工作人

员的力量，做到各项隔离防控措施执

行到位、隔离人员管控落实到位、防疫

工作人员防护到位，确保疫情防控综

合服务点安全运行。各相关部门要抓

好服务保障，对集中隔离人员和防疫

工作人员都要提供暖心服务、关注身

心健康、创造舒适条件。此外，在推进

新冠疫苗接种工作中，各部门单位要

提供便民暖心服务，坚持“进一次家

门，多种工作一起做”原则，充分发挥

网格员作用，因地制宜、分门别类落细

落实新冠疫苗接种的各项工作，以实

事求是的态度筑牢疫情防控的安全屏

障，守护人民群众的生命健康安全。

C 从严从实 打好疫情防控战

市人大常委会召开半年工作会议

为奋力推进“两个先行”贡献人大力量
本报讯（融媒记者 童英晓） 7月29

日，市人大常委会召开镇（街道、区）人

大半年工作会议暨全过程人民民主基

层单元建设现场会。市人大常委会主

任陈美蓉，副主任程学军、章锦水、胡潍

伟、胡天忠、杨兵、马雄英参加。

会前，与会人员实地参观了古山镇

人大代表联络站。据悉，古山镇是我市

唯一的省级全过程人民民主基层单元

培育试点单位。古山镇人大代表联络

站确定每周三安排 1 名市人大代表、3

名镇人大代表在联络站接待群众来信

来访，不断完善各项制度，高规格配齐

硬件设施，率先开通运行“金代通”数字

驾驶舱统建模块，为人大代表联系群众

提供有效线上载体，切实在践行全过程

人民民主中发挥积极作用。

在听取各镇（街道、区）人大主席

（人大工委主任）汇报交流上半年工作

开展情况及下半年工作思路后，陈美蓉

指出，今年是新一届人大履职的第一

年，各镇（街道、区）人大克服了新人多、

新代表多、工作任务重等困难，迅速适

应岗位、进入角色，积极履职、主动作

为，履职活动各有特色，取得成绩各有

亮点，充分展现了人大工作在政治机关

建设上有新作为、围绕中心服务大局上

有新行动、依法履职有效监督上有新提

升、联系群众服务群众上有新突破、数

字变革自我提升上有新亮点。

陈美蓉说，我市人大工作虽然取得

了一定的进展，但还存在人大代表联络

站建设不平衡、功能发挥不够强、人大

工作特色不明显、亮点不够多等问题。

今年是我市推进城市更新和五金产业

转型升级的决战决胜之年。做好下半

年的人大工作，对下好先手棋、打好主

动仗具有重要意义。

陈美蓉希望各镇（街道、区）人大要

咬定目标，对标先进，正视工作中的不

足和短板。要完善民意表达平台，夯实

人大工作基础；丰富人大主题活动，激

发人大工作热情；加速数字化改革进

度，推动人大工作重塑；加强工作经验

提炼，打响人大工作品牌；开展岗位练

兵活动，提升人大工作水平，强本固基、

变革重塑，为奋力推进“两个先行”贡献

人大力量。
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本报讯（融媒记者 童英晓） 8 月 1
日，市委副书记、政法委书记陈建勋赴
花街镇调研社会综合治理工作，并就该
镇基层治理四平台迭代升级工作进行
现场指导。

陈建勋实地走访了花街镇基层治
理四平台迭代升级工作现场，详细了解
了平台建设、运行体制机制、岗位设置
管理等情况，并听取该镇试点工作推进
情况汇报。

花街镇是我市首个被列为金华市
混合型乡镇基层治理四平台迭代升级
试点乡镇。自试点工作开展以来，该镇
按照试点工作要求，统筹条块力量、优化
资源配置，系统重塑镇级管理体制和基
层治理体系，平稳有序推进各项工作。

花街镇升级后的综合信息指挥室
建设了“数智花街”智慧治理指挥平台，
可向上承接六大系统重大应用功能贯
通，向下关联智能设备应用数据接入，为
该镇打造智治中心奠定了平台基础。
同时，该镇还将建立党委主导、指挥室主
抓、平台协同的运行模式，明确综合信息
指挥室主任、值班领导及工作人员职责，
建立信息汇总、研判会商、分类处置、督
考评价、交流培训、领导轮值等六大机
制，推动各项工作高效顺畅运转。

陈建勋说，基层治理四平台迭代升
级工作是一项重大改革、集成创新，也
是作为服务群众、鼓励群众参与社会治
理的平台，有效延伸基层社会治理触
角，不断提升治理能效，对进一步加快

基层治理系统建设至关重要。他指出，
花街镇要加快建设进度，进一步做深、
做细、做实基层治理系统建设，先行先
试，为全市推进该项工作提供更多、更
好的经验、方案和样板，同时也为加快
构建“县乡一体、条抓块统”县域整体智
治格局贡献花街经验。

当天，陈建勋还前往春天集团有限
公司、大屋小学等地，深入了解企业安
全生产、企业员工子女暑期公益托管、
防溺水安全教育等工作情况。他说，要
坚持“两个至上”，压紧压实安全生产责
任，建立健全防溺水工作制度，织密织
牢防溺水安全防护网，坚决守住安全底
线，为党的二十大胜利召开营造安全稳
定的氛围。

市领导调研社会综合治理工作

做深做细系统建设 夯实整体智治新格局


